Vorwort

Wir, die Autoren, arbeiten seit vielen Jahren als frei praktizierende Anwälte in der Stadt Zürich. In diesen Jahren haben wir weit über 1000 Gerichtsverfahren geführt. Viele haben wir gewonnen, einige verloren. Andere endeten mit einer gütlichen Einigung. Doch auch gewonnene Verfahren hinterliessen oft Scherbenhaufen. Denn Rechtsstreitigkeiten haben nur selten mit Recht zu tun. Hinter jedem Konflikt stehen emotionale, soziale oder ökonomische Sorgen. Der Richter klärt die Rechtslage, nicht aber den Konflikt. Zudem: Gerichtsverfahren kosten viel und dauern lange, viel zu lange. Die Justiz-Bürokratie nimmt laufend zu. Darum haben sich in den letzten Jahren alternative Konfliktlösungsmethoden entwickelt. Allen voran die Mediation, dann aber auch das Kooperative Anwaltsverfahren (Collaborative Law und Practice). Alternative Konfliktlösungsverfahren fragen nicht nur nach Recht und Unrecht. Sondern nach Interessen und Interessenausgleich. Sie dauern in der Regel nur wenige Monate. Lesen Sie mehr darüber!

Mai 2020

Ueli Vogel-Etienne/Annegret Lautenbach-Koch